

CLAUSURA DE LA IX CONFERENCIA RIICOTEC

Adquirir compromisos con las personas vulnerables

Resumen de la intervención de la Secretaria de Estado de Servicios Sociales, Familias y Discapacidad, Amparo Valcarce

Durante estos tres días hemos compartido experiencias y conocimientos y hemos podido conocer de primera mano cómo funcionan diferentes instituciones que trabajan con personas mayores y personas con discapacidad.

La conferencia central **“Derechos y dignidad de las personas vulnerables”** impartida por D. Joaquín García Roca ha destacado la capacidad de cooperación y compromiso de los derechos humanos con las personas vulnerables. Nos ha hecho reflexionar a todos y hemos aprendido a mirar la vulnerabilidad desde diferentes perspectivas, siempre con el fin de luchar contra ella y superarla.

Los informes de los delegados de los países sobre las Personas Adultas Mayores y Personas con Discapacidad dan cuenta del avance que se ha producido en estos años para consolidar las bases de una sociedad capaz de dar respuestas a las demandas de las personas más vulnerables. Los Derechos Humanos son una base para la construcción permanente y activa de la ciudadanía. Por lo tanto, los poderes públicos y la sociedad civil tenemos el deber de caminar articuladamente, cada cual con nuestras propias responsabilidades. Y debemos ser los gobiernos, a través de las políticas sociales, quienes adquiramos compromisos

con las personas que han estado al margen de la vida social y económica.

Juntos, hemos definido los objetivos que van a marcar los próximos dos años de nuestra Red y hacia los que todos los países debemos avanzar, de los que me gustaría destacar los siguientes:

- Los países miembros de la Red reconocemos que la comunicación es un elemento esencial para impulsar y dar continuidad a las actividades de la Red así como al intercambio de experiencias entre sus miembros, utilizando como vehículo las nuevas tecnologías.



“
*Juntos, hemos
 definido los objetivos
 que van a marcar los
 próximos dos años de
 nuestra Red y hacia
 los que todos los
 países debemos
 avanzar*”

“
*Los Derechos
 Humanos son una
 base para la
 construcción
 permanente y activa
 de la ciudadanía*”

“
*Debemos ser los
 gobiernos, a través de
 las políticas sociales,
 quienes adquiramos
 compromisos con las
 personas que han
 estado al margen de
 la vida social y
 económica*”

- Valoramos la importancia de la Red como instrumento para impulsar acciones dirigidas a mejorar la calidad de vida de las personas mayores y de las personas con discapacidad.
- Renovamos el compromiso asumido de seguir avanzando en el cumplimiento de los objetivos de la Red.
- Fomentamos la participación de los expertos de los países miembros en las actividades formativas de la Red.
- Instamos a la ratificación de la Convención de Naciones Unidas de los derechos de las personas con discapacidad y vamos a colaborar en su desarrollo.
- Contribuiremos entre los países miembros al pleno desarrollo y seguimiento del Plan de Acción de Madrid sobre Envejecimiento.
- Vamos a avanzar en el establecimiento y desarrollo de la accesibilidad universal en los países miembros de la Red.
- Estimular a los países de América Latina al pleno desarrollo del Plan de Acción del Decenio de las Américas **“Por la igualdad, la dignidad y la participación de las personas con discapacidad”** (2006-2016), aprobado por la OEA en junio de 2007.
- Identificaremos y fomentaremos la relación con otras instituciones que puedan estar relacionadas con los objetivos y desarrollo de los programas de la Red.
- Vamos a fomentar y apoyar las acciones de capacitación de profesionales que se dedican a la atención de adultos mayores y personas con discapacidad.
- Me gustaría felicitar a los vocales de la nueva Comisión Permanente elegidos esta misma mañana. Esperamos que el trabajo que iniciáis ahora sea fructífero y consiga reforzar más aún la colaboración entre nuestros países. Como ya se ha anunciado, la XXVI reunión de la Comisión Permanente la celebraremos en Cartagena de Indias en febrero del próximo año.
- Por último, quiero agradecer a Perú su ofrecimiento para ser la sede de la X Conferencia RIICOTEC, que ha sido aceptada por una amplia mayoría del Plenario.
- Quedamos pues emplazados a seguir trabajando por los derechos y la dignidad de todas las personas en Iberoamérica.

